



Hoy escribe:

PEDALEANDO

Eduardo González Velázquez



quiero

"La nueva mesa del casino donde juega Donald Trump esta semana tiene tres puntas: Estados Unidos, Honduras y Venezuela. Sin embargo, no tenemos certeza de todas las características de la mesa, tampoco si le debemos agregar o quitar alguna punta"



Diario antena noticias

5 Diciembre 2025

Año 3, No. 740



Avanza el Bosque Urbano de Tlajomulco

Este jueves, el presidente municipal de Tlajomulco, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, realizó un recorrido de supervisión por la construcción del primer Bosque Urbano de Lomas del Sur. El alcalde destacó que la obra ya registra un avance del 50 por ciento y consolida un nuevo pulmón para el municipio, con espacios recreativos, deportivos y comunitarios. La primera etapa del parque estará lista en enero próximo e incluirá canchas deportivas para distintas disciplinas.

Página 8

Proepa obtiene suspensión provisional

Congelan megaproyecto de 17 mil viviendas en Valle de los Molinos

El Gobierno de Jalisco, a través de la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), obtuvo una suspensión provisional que frena la construcción de hasta 17 mil viviendas en el fraccionamiento Valle de los Molinos, en Zapopan. La medida deriva de un juicio de amparo promovido para proteger el interés público y el medio ambiente, tras una resolución de la Sexta Sala Unitaria del Tribunal de Justicia Administrativa. Aunque el Juzgado Octavo de Distrito había desechado el recurso, dos impugnaciones ganadas por Proepa permitieron revertir la decisión y asegurar la suspensión. La orden obliga a impedir cualquier construcción, despalme o actividad que modifique el predio.

Página 7



Página 7

Se busca garantizar derechos de personas con discapacidad

IMEPLAN PRESENTA PLAN MAESTRO MIBICI

El Imeplan presentó el Plan Maestro MiBici, una hoja de ruta que redefine el futuro del sistema de bicicletas públicas del Área Metropolitana de Guadalajara. El proyecto que fue desarrollado con apoyo de Euroclima y FIAP, plan-

tea duplicar la cobertura, electrificar el 50% de la flota hacia 2030 y expandir el servicio a municipios fuera del polígono central.

La directora del Imeplan, Patricia Martínez Barba, señaló que el plan marca el inicio de una

nueva etapa basada en evidencia actualizada, diagnósticos con enfoque de género y una década de aprendizajes operativos.

El documento integra estudios de demanda, análisis costo-beneficio, modelos financieros y valora-

ción de marca que respaldan nueve estrategias y 17 acciones para consolidar la evolución del sistema. La meta es alcanzar 215 km² de cobertura para 2040, fortaleciendo a MiBici como infraestructura clave de movilidad sustentable.



Yo Jalisco

Llevan brigada a La Zona Norte

La Brigada Yo Jalisco llegó a la Zona Norte del estado, con el propósito de acercar servicios médicos, asesorías jurídicas y administrativas, así como trámites del Registro Civil a comunidades wixaritari de Mezquitic y Bolaños. Durante la primera jornada, realizada en San Sebastián Teponahuaxtlán, la Presidenta del DIF Jalisco, Maye Villa de Lemus, visitó los módulos de atención y conversó con habitantes de la región, a quienes invitó a aprovechar los apoyos disponibles. Posteriormente, en la comunidad de Tuxpan de Bolaños, reiteró el compromiso de llevar la brigada a todos los municipios para mejorar la calidad de vida de las familias.

Página 3

PARABÓLICA

¿Quiénes son los acaparadores? En el Senado se encendieron los ánimos luego de que la oposición exhibiera un documento que muestra que hermanos de senadores, legisladores en funciones y hasta gobernadores de Morena aparecen como beneficiarios de concesiones de agua. El hallazgo rompió el discurso oficialista que insistía en que el “acaparamiento” era un problema exclusivo del PAN y del PRI. Con el documento en mano, **Ricardo Anaya**, coordinador de los panistas, afirmó que un solo integrante de la bancada de Morena posee un volumen de agua tres veces mayor al de todos los panistas juntos. “Ahórrense su argumento porque les va a salir el tiro por la culata”, advirtió. Sus compañeros de bancada, los exgobernadores **Miguel Márquez y Francisco Ramírez** reconocieron que sí cuentan con concesiones, pero defendieron su legalidad y aclararon que los volúmenes y el uso agrícola no representan acaparamiento. La discusión por la Ley de Aguas dejó de ser un debate técnico para convertirse en una guerra de narrativas y exhibiciones para ver quién acapara más el vital líquido.



Agenda Legislativa. Pasando a temas locales, la Comisión de Vigilancia y Sistema Anticorrupción del Congreso, presidida por el diputado **Alberto Alfaro** llevó a cabo las entrevistas a las y los doce aspirantes que buscan ocupar la titularidad del Órgano Interno de Control del Tribunal de Justicia Administrativa de Jalisco. Las y los aspirantes fueron evaluados en temas fundamentales como fiscalización, control interno, auditoría y responsabilidades administrativas. Además, presentaron propuestas orientadas a fortalecer el desempeño del cargo y a impulsar acciones que promuevan la austeridad y la correcta gestión de recursos. Por cierto, ayer también sesionó la Comisión de Seguridad y Justicia que preside la emecista **Adriana Medina** donde se aprobó la convocatoria para seleccionar a quien sustituirá a **Gerardo Ignacio de la Cruz Tovar** como titular de la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción de Jalisco. Durante dicha sesión, el diputado Alejandro Puerto propuso fortalecer los requisitos del proceso de registro, solicitando que las y los aspirantes incluyan el resultado de su examen de control de confianza.



Arranca mantenimiento. La SICT informó que inició los trabajos de conservación periódica en la carretera federal 80 Guadalajara-Barrera de Navidad, con el fin de garantizar mayor seguridad para los usuarios. Los trabajos, que se desarrollan en distintos tramos de varios municipios de la región, incluyen reparación de superficie, colocación de nueva carpeta y señalamiento. La dependencia federal dijo que la intervención busca garantizar un tránsito más seguro entre la metrópoli y la Costa Sur, con obras que se concluirán este mismo año.

MI PECHO NO ES BODEGA



FIRME PROPÓSITO EN EL CASO VALLE DE LOS MOLINOS

Después de semanas de gestión y revisión del tema jurídico junto con la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), se obtuvo un amparo para impedir que se inicie el proyecto de construcción de 17 mil viviendas en Valle de los Molinos, en Zapopan. El presidente municipal, Juan José Frangie, y el gobernador Pablo Lemus, que habían anunciado públicamente su acuerdo para combatir este desarrollo habitacional debido a su inviabilidad por la falta de servicios básicos y agua potable en la zona, reitera-

ron cada uno por su lado que la vigilancia y la colaboración entre los dos niveles de gobierno se mantendrán vigentes para evitar este proyecto de construcción.

LLAMADO A NO MEZCLAR NEGOCIACIONES

La diputada presidenta de la Comisión de Hacienda en el Congreso estatal, Gabriela Cárdenas, lanza un llamado a los diputados de todos los partidos para que separen claramente la negociación y aprobación del Presupuesto de Egresos del Estado de Jalisco para el año 2026, y no pretenden forzar negociaciones mezcladas con otros asuntos como pueden ser la reforma al Poder Judicial, la elección del auditor superior del Estado, de nuevos magistrados e incluso, del próximo fiscal especial para el combate a la corrupción. La legisladora insistió en que hay una tendencia a exigir que el presupuesto se negocie a cambio de aprobar otros temas que no han sido resueltos, y subrayó que si se complica o no avanza

el Presupuesto 2026, incluso podría entrar en función la última medida: aplicar el mismo presupuesto del año 2025, que significaría retraso y no actualizar partidas económicas.

PUEDEN PERDER LOS PARTIDOS POLÍTICOS

Nos enteramos que entre los muchos contratiempos que pueden sobrevenir si los diputados en el Congreso estatal no aprueban el Presupuesto 2026, uno de éstos lo tendrían los partidos políticos en el Estado, pues al establecer las prerrogativas equivocaron el cálculo y establecieron 24 millones de pesos menos. De hecho, sobre este punto ya notificó en el Congreso el Instituto Electoral y de Participación Ciudadana (IPEJAL), y para hacer el cambio, es indispensable modificar el presupuesto anual, pero para ello es indispensable que lo aprueben en el Congreso. ¿Estarán dispuestas las dirigencias partidistas a tener esa reducción en sus recursos para el año entrante?

REFLEXIONES DESDE SAN LÁZARO

Marcela Michel López



A siete años del despertar popular

Por 36 años México vivió un modelo económico-político que prometió llevarnos al “primer mundo”, y en los hechos, sólo dejó pobreza, desigualdad, corrupción y violencia para la inmensa mayoría de la población. Pero el 1 de diciembre de 2018 se concretó no sólo una transición democrática, sino en todos los sentidos, un verdadero cambio de régimen. ¿La Cuarta Transformación fue obra de un hombre, de un partido o de una coalición? No. Fue obra de un pueblo, fue el despertar de todo un pueblo.

El 1 de diciembre de 2018, con una votación histórica de más de 30 millones de votos, es decir, el 53% del total de la votación, Andrés Manuel López Obrador se convirtió en presidente de la república, dando inicio a la Cuarta Transformación de la vida pública de México.

Sobre las ruinas del modelo neoliberal, la 4T comenzó a cambiar el paradigma de cómo se debe hacer política con un serie de principios que, en los hechos, le devolvían el poder al pueblo tras décadas

de gobiernos que siempre anteponían sus intereses y los de sus socios por encima de la mayoría de la población.

“Por el bien de todos primero los pobres”, dijo la 4T, y llegaron los programas para el Bienestar como derecho constitucional, universales y sin intermediarios; llegaron los aumentos históricos al salario mínimo, llevándolo de 88 a los actuales 278 pesos; llegaron también otras mejoras para la clase trabajadora con la cancelación del “outsourcing”, la reforma laboral de 2019 y el aumento de las vacaciones, pasando de 6 a 12 días en el primer año. Todo esto se tradujo en una reducción significativa de la desigualdad, con la salida de más de 13 millones de personas de la pobreza.

“No puede haber gobierno rico con pueblo pobre”, dijo la 4T, y se acabaron las onerosas pensiones a expresidentes, los salarios gubernamentales de locura, fijando que nadie puede ganar más que el presidente de la república, y se puso en marcha la austeridad republicana llevándola a la ley. En el pasado, ante las crisis, el pueblo se apretaba el cinturón y el gobierno despilfarraba recursos; hoy, es el gobierno el que se aprieta el cinturón, mostrando que se puede hacer mucho más con menos.

“Separar el poder político del poder económico”, dijo la 4T, y los más ricos comenzaron a pagar sus impuestos, recaudando más de 27 billones de pesos en el sexenio pasado, además de eliminar por ley la condonación de impuestos a grandes contribuyentes y poner freno a pri-

vatizaciones y concesiones que antes se brindaban como pago de favores políticos. Y todo esto, sin crisis económica, logrando que el peso mexicano fuera una de las monedas más estables a nivel mundial.

Sería imposible enumerar en este breve texto todos los logros alcanzados durante el primer piso de la Cuarta Transformación, pero fueron tales y tan reales, que el 2 de junio de 2024, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo llegó a la presidencia con casi 36 millones de votos (más del 59% de la votación total), con mayoría en la Cámara de Diputados, en la Cámara de Senadores y con 24 de 32 gubernaturas. De ese nivel fue la magnitud del éxito alcanzado por el primer gobierno de la 4T.

A siete años de aquel histórico 2018, los resultados son incuestionables y se siguen incrementando durante la presidencia de la doctora Sheinbaum, con la disminución histórica de delitos de alto impacto, el combate frontal a la corrupción y el reconocimiento a las mujeres mediante programas sociales y modificaciones constitucionales que buscan garantizarnos una vida feliz y libre de violencias.

Siete años son sólo el comienzo de un gobierno popular que verdaderamente escucha, atiende y da resultados. La fórmula para lograr tal cantidad de éxitos en tan poco tiempo se reduce a la aplicación de una máxima central: “con el pueblo todo, sin el pueblo nada”. El segundo piso de la Cuarta Transformación sigue en marcha y estoy segura que, de la mano del pueblo, nada ni nadie lo podrá detener.



Antena Noticias

Contacto:

33-14-17-89-78

adrianaromogarcia@gmail.com

www.antenanoticias.com.mx



Mezquitic, Bolaños y San Sebastián Teponahuaxtlán

Brigada Yo Jalisco lleva servicios y apoyos a comunidades wixaritari

La Brigada Yo Jalisco continúa su recorrido por la Zona Norte del estado, encabezada por Maye Villa de Lemus, Presidenta del Sistema DIF Jalisco, con el propósito de acercar servicios médicos, asesorías jurídicas y administrativas, así como trámites del Registro Civil a comunidades wixaritari de Mezquitic y Bolaños. Durante la primera jornada, realizada en San Sebastián Teponahuaxtlán, Villa de Lemus visitó los módulos de atención y conversó con habitantes de la región, a quienes invitó a aprovechar los apoyos disponibles. Posteriormente, en la comunidad de Tuxpan de Bolaños, reiteró el compromiso de llevar la brigada a todos los municipios para mejorar la calidad de vida de las familias. "Sabemos que no es suficiente, pero quiero



que sepan que aquí estaremos tomados de la mano, recorriendo los municipios con mucho amor, con mucho cariño, tengan paciencia, tengan esperanza que vamos a hacer que las cosas sucedan lo mejor posible", afirmó.

La Presidenta del DIF reconoció el esfuerzo del personal que participa en las brigadas, mientras que Héctor Hugo Bravo Hernández, director general del OPD Servicios de Salud Jalisco, destacó la entrega de Villa de Lemus y

agradeció la colaboración de las dependencias estatales y municipales involucradas. Bravo Hernández subrayó que la instrucción del Gobernador Pablo Lemus Navarro es llegar a todas las comunidades del estado para garantizar servicios esenciales. En esta jornada se brindaron vacunas, detecciones de diabetes, hipertensión, obesidad y antígeno prostático, además de certificados de discapacidad, registros extemporáneos del Registro Civil, asesorías jurídicas y atención en salud animal.

Con motivo de la temporada navideña, el DIF Jalisco entregó juguetes en dos escuelas primarias y distribuyó 800 despensas, mil 400 cobijas, 200 calentadores, 400 lentes, 450 juegos de pants, 200 mañuelcos, 400 toallas, 200 pijamas, cajas de frijol, andaderas, cepillos

dentales, guantes de látex y sillas de ruedas. La Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco participó con información dirigida a niñas, niños y adolescentes, mientras que el INEEJAD otorgó certificados de primaria a personas adultas que retomaron sus estudios.

Durante la gira, autoridades visitaron la Escuela Primaria Nicolás Bravo en San Sebastián Teponahuaxtlán, donde opera una cocina Menutre, y la Escuela Lázaro Cárdenas del Río en Tuxpan de Bolaños. Villa de Lemus se comprometió a atender las necesidades de ambas instituciones para impulsar una educación de excelencia. A la brigada asistieron autoridades municipales, estatales y tradicionales, incluidos los alcaldes de Mezquitic y Bolaños y representantes del DIF municipal.

Con capacitación

Promueven masculinidades no violentas entre servidores públicos

La Secretaría de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres de Jalisco (SISEMH) llevó a cabo la conferencia "Liderando la Transformación: Estrategias para Ser un Agente de Cambio en Masculinidades No Violentas", un ejercicio de capacitación dirigido a más de 150 servidoras y servidores públicos. El encuentro, organizado en coordinación con la asociación Género y Desarrollo, tuvo como objetivo fomentar la reflexión y la prevención

de violencias, así como promover la participación activa de los hombres en la agenda de igualdad.

Durante su intervención, la titular de la SISEMH, Fabiola Loya Hernández, subrayó la importancia de construir nuevas formas de convivencia libres de violencia mediante el trabajo directo con los hombres. Señaló que, a través del Centro de Reflexión y Atención de Hombres hacia la Igualdad, se brinda acompañamiento a quienes han enfrentado procesos judiciales por violencia de género, y afirmó que ahora se refuerza la estrategia de sensibilización y prevención. "Buscamos generar una nueva cultura que genere ambientes más respetuosos y libres de violencias dentro y fuera del servicio público", enfatizó.

La conferencia estuvo a cargo de Armando Llamas, responsable del Subprograma de Prevención de GENDES, quien ofreció herramientas prácticas para identificar y desmantelar estereotipos que perpetúan la desigualdad. El propósito, explicó, es que las y los funcionarios repliquen este enfoque en sus áreas de trabajo y en sus comunidades.

Al evento asistieron también funcionarias y funcionarios vinculados a la política de igualdad y atención a violencias, como la subsecretaria Sagrario Guzmán Ureña, la directora Jael Chamú Ponce, el director Gerardo Trujillo Vega y el representante del CREATI, Alejandro Durán Rojano.



Destaca actividades del Mundial 2026

Lemus refuerza vínculos diplomáticos de Jalisco en gira por Washington



a quien ratificó el respaldo de Jalisco como socio y pueblo hermano. "Somos pueblos hermanos, socios comerciales, hay muchos jaliscienses que viven en los Estados Unidos y tenemos una relación fraternal", afirmó. Durante el encuentro, dialogaron sobre la protección de los derechos de las personas migrantes, a lo que Salazar destacó: "Que esta gente pueda salir de la oscuridad, ir a su casa de vuelta después de tantos años. Con la Ley Dignidad, que tengan dignidad de vivir en Estados Unidos (...), y regresar a casa, ir y venir".

En el marco del sorteo final del Mundial 2026, que se realizará este viernes, Lemus Navarro recorrió los pasillos del Capitolio y resaltó la presencia de los tres jefes de Estado de los países sede: Claudia Sheinbaum Pardo, Donald Trump y Mark Carney.

Concluirá en febrero

Tlajomulco inicia la rehabilitación integral del ingreso a Rancho Alegre

El Gobierno Municipal de Tlajomulco inició la rehabilitación integral del acceso principal a Rancho Alegre, un proyecto que los vecinos habían solicitado durante años y que plantea un rediseño completo del entorno urbano y de la movilidad en la zona. Durante el arranque de los trabajos, el presidente municipal, Gerardo Quiñino Velázquez Chávez, subrayó la relevancia de la participación ciudadana para consolidar mejoras que incidan en la calidad de vida de las comunidades. “Vinemos hoy precisamente a cerrar con broche de oro el año, porque es la última obra que vamos a arrancar con este presupuesto, y miren qué obra. La verdad es que vale la pena darle un cambio total a todo nuestro fraccionamiento Rancho Alegre, porque se va a mejorar todo el ingreso principal, lo vamos a dejar bonito”, dijo. Agregó que el rediseño será abierto a propuestas vecinales: “Podemos luego hacer algunas reuniones para que nos

den sus opiniones de si le cambiamos esto, le acomodamos esto u otro, tanto a la explanada como al ingreso. Y que sepan: aquí se va a reconstruir muy bien cómo está la superficie asfáltica y el empedrado no se va a modificar, se va a acomodar”.

La intervención abarca más de mil 250 metros de renovación e incorpora empedrado tradicional con huellas de concreto estampado, banquetas amplias y accesibles, cruceros seguros, nuevo alumbrado público, rehabilitación total del acceso y mayor presencia de arbolado. El director general de Obras Públicas, Celso de Jesús Álvarez, explicó que los trabajos se realizarán a lo largo de mil 250 metros lineales y resaltó los beneficios previstos. “Vamos a reparar todos los baches, vamos a meter dos huellas de circulación para que el vehículo circule más tranquilo, pero sin perder la parte de la tradición del empedrado. Y con esto también vamos a mejorar todas las banquetas. Vamos



a hacerlas accesibles, vamos a poner iluminación donde falte, vamos a arreglar todo el motivo de ingreso, los arcos los vamos a renovar y la explanada que tenemos de este lado. Con eso

vamos a enmarcar toda la zona y va a quedar muy bonita”, señaló.

Álvarez adelantó que la obra concluirá en la primera quincena de febrero. Los trabajos se realizarán por tramos

para evitar el cierre total de la vialidad, con el objetivo de minimizar afectaciones y permitir el flujo continuo de vehículos y peatones mientras avanza la rehabilitación.

Presenta plan invernal

Tlaquepaque refuerza coordinación con ladrilleros para prevenir contingencias

El Gobierno Municipal de San Pedro Tlaquepaque sostuvo su primera reunión informativa con productores ladrilleros para presentar el Plan Invernal para Contingencias Atmosféricas y actualizar el censo de quienes serán supervisados durante la temporada. El encuentro, encabezado por el director de Medio Ambiente, Lenin Torres Mondragón, busca reforzar las medidas

preventivas que cada año se aplican con el fin de disminuir los niveles de contaminación atmosférica, especialmente en invierno, cuando las bajas temperaturas y las condiciones climáticas incrementan el riesgo de contingencias. Torres Mondragón destacó la presencia de áreas como Protección Civil y Bomberos, Inspección Ambiental y Movilidad, cuya coordina-

ción, dijo, resulta esencial para atender cualquier eventualidad y mantener comunicación permanente con la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial, instancia responsable de activar o desactivar las contingencias.

El titular de Medio Ambiente recordó que la veda invernal para ladrilleras se aplicará del 19 de diciembre de 2025 al 3 de enero de 2026, periodo en el que está prohibido encender hornos por el impacto ambiental que generan. Para verificar su cumplimiento, Protección Civil e Inspección Ambiental efectuarán operativos constantes, además de vigilar otras prácticas contaminantes como fogatas o el uso de pirotecnia. Actualmente existen 178 ladrilleras

registradas, aunque se estima que operan entre 200 y 210. La actualización del censo permitirá fortalecer la vigilancia, mantener un control más preciso de los productores activos y reducir riesgos de contaminación.

Durante la jornada, personal del DIF Estatal recabó firmas de los ladrilleros que recibirán un apoyo económico por parte del Gobierno del Estado. También se reiteró la importancia de respetar la veda para evitar sanciones. Torres Mondragón advirtió que encender un horno en ese periodo constituye una falta grave que puede derivar en multas de 20 a 40 mil pesos e incluso en la clausura del espacio, además de recordar que la quema de basura, llantas o residuos en la vía pú-

blica implica sanciones elevadas por su impacto ambiental.

Las ladrilleras se concentran principalmente en la zona sur del municipio, como La Ladrillera, San Martín de las Flores, Santa Anita, Las Pintas y Las Juntas, puntos donde con mayor frecuencia se presentan contingencias atmosféricas debido a condiciones geográficas que dificultan la dispersión del aire. Al cierre del encuentro, Torres Mondragón subrayó que esta reunión inicial marca el arranque formal de los trabajos de coordinación invernal con el sector, con los cuales se refuerzan los protocolos ambientales y se da seguimiento a los expedientes necesarios para acceder a apoyos estatales y a las despensas del DIF Municipal.



GDL anuncia más de 100 actividades navideñas gratuitas para toda la ciudad

El Gobierno de Guadalajara anunció que durante la temporada navideña el Centro Histórico y las 11 Comunidades Tapatías serán sede de más de cien actividades gratuitas organizadas en coordinación con Fundación Paseo Fray Antonio Alcalde y la Cámara Nacional de Comercio. Entre los eventos más destacados se encuentran el tradicional ornato de Canaco, los matrimonios colectivos donde casi 2 mil parejas contraerán matrimonio civil en la Plaza de Armas y la segunda edición de Bien de Noche, ambos programados para este sábado.

Crystal Zavala, Coordinadora de Construcción de Comunidad, enfatizó que todas las actividades son de libre acceso y que el único requisito es asistir con disposición para convivir. Recorrió que, en la primera edición de Bien de Noche, realizada el 1 de noviembre, participaron más de 150 mil personas y subrayó que



el éxito del festival depende del trabajo conjunto entre iniciativa privada, asociaciones civiles y gobierno. "Invitarles a todas y a todos a que asistan, que vengan disfrazados con el motivo navideño, que se vengan con los mejores suéteres, que vengan con sus gorros navideños o de renos, que, por favor, adornen sus bicicletas, los patines, pero que, por favor, sobre todo

nos ayuden a cuidar la Ciudad, manteniéndola limpia", expresó. El festival incluirá exhibiciones en museos abiertos hasta las 23:00 horas, presentaciones artísticas, recorridos culturales, cine al aire libre, un taller para mascotas, actividades de la Vía RecreActiva, cuentacuentos, obsequio de nochebuena, videomapping, danzóneros, coros, pastorelas y un carrusel. En

la Plaza de los Mariachis habrá espectáculos desde las 19:00 horas y en la Rambla Cataluña se presentarán un DJ y la obra El Cascanueces.

El director del Registro Civil, Alberto Espinosa, informó que la campaña de matrimonios colectivos y reconocimientos de hijos alcanzó este año cerca de 2 mil registros. La ceremonia, encabezada por la Presidenta Municipal, Verónica Delgadillo, se celebrará a las 16:00 horas de este sábado. El padre Tomás de Hijar anunció que la Catedral regalará a las parejas participantes un concierto de voces infantiles y uno de polifonía sacra a cargo del coro Mariano Elízaga, además de actividades culturales en templos como San Francisco, Aráñazu, el Sagrario Metropolitano y otros. "A lo largo del mes de diciembre y con la colaboración de la Dirección de Cultura, se abrirán los templos para conciertos, posadas tradicionales, pastorelas y otras actividades

que tengan la huella del espíritu navideño", afirmó.

Carlos González, director de Cultura Municipal, señaló que se ofrecerán posadas, talleres artísticos, villancicos y pastorelas en los siete centros culturales, las 13 bibliotecas y las cuatro escuelas de música. "Las actividades no las realiza solamente la dirección de Cultura, se hacen en corresponsabilidad con vecinos y vecinas, todas estas actividades son gratuitas y también se pueden consultar en las redes sociales de Cultura Guadalajara", dijo. Por su parte, Marco Ocegueda, Coordinador de Cuidamos Guadalajara, informó que se organizarán 11 posadas comunitarias en colonias como San Juan de Dios, Providencia, Lagos de Oriente, Atlas, San Andrés, Oblatos y Jardines de la Cruz, con programación de tres horas y media que incluirá teatro, música, baile, concursos de villancicos y entrega de golosinas y regalos.

Para visibilizar su talento

Inauguran segunda expo emprendimiento de personas con discapacidad

En el marco del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, el Gobierno de Zapopan inauguró la Segunda Expo Emprendimiento de Personas con Discapacidad, una iniciativa que busca visibilizar y fortalecer los proyectos productivos de esta comunidad, además de derribar las barreras actitudinales que aún persisten. La expo, instalada durante cinco días a las afueras del Centro Integral de Servicios Zapopan, reúne 18 stands con artesanías, joyería, alimentos, manualidades y café, y forma parte de la estrategia municipal para promover inclusión, autonomía y participación plena en la vida pública y económica.

Durante la inauguración, el Presidente Municipal, Juan José Frangie Saade, expresó su reconocimiento a las y los emprendedores. "Ahora que los veo emprendiendo, eso me encanta,

porque emprender no es algo fácil, no es nada fácil. Pero también, el querer progresar en la vida, el que tengas mayor dignidad, el que tengas mejores ingresos, la discapacidad no es un obstáculo. Pero sí, como municipio, tenemos que poner las cosas y apoyarlos. Me siento muy orgulloso de todas y todos ustedes, lo que están haciendo". En su intervención, la coordinadora general de Construcción de Comunidad, María Gómez Rueda, subrayó el papel de la diversidad en el desarrollo colectivo al afirmar que "el progreso no lo vamos a tener si trabajamos de manera individual sin entender nuestras diferencias", y resaltó que esas diferencias enriquecen la vida cultural, educativa y humana del municipio.

Miriam Medina Pérez, representante de la comunidad con discapacidad, compartió un mensaje personal en el que

reconoció los avances impulsados por el Ayuntamiento. "Hoy, en el Día Internacional de las Personas con Discapacidad, me permite hablar como una mujer con discapacidad, que vive en carne propia retos cotidianos y estructurales. Expreso mi gratitud al Ayuntamiento de Zapopan, cuyas acciones y esfuerzos han permitido visibilizar los problemas que fortalecen la atención para los espacios donde antes no lo había. Cada avance nos recuerda que la inclusión se construye paso a paso, con voluntad política y sensibilidad social". Por su parte, Daniela Bocanegra, directora de Derechos Humanos y Grupos Prioritarios, destacó el compromiso institucional al señalar: "¿Qué nos toca hacer como municipio? Pues apoyarles. Ponérles en la mesa todas las herramientas que tengamos para lograr eso, para dar a conocer



sus negocios, para que sus negocios se puedan expandir".

El Gobierno de Zapopan complementa estas acciones con programas de accesibilidad universal, como comunicación adaptada para población sorda, personas con baja visión o ceguera, diagnósticos para garantizar accesibilidad, la apertura

Con enfoque en libertad y reflexión

“El periodismo es resistencia”: arranca el XXI Encuentro de Periodistas en la FIL

El XXI Encuentro Internacional de Periodistas (EIP) se inauguró en el marco de la Feria Internacional del Libro (FIL) 2025 como un espacio de reflexión y diálogo sobre el papel del periodismo en la sociedad. Durante la ceremonia, la Rectora de la Universidad de Guadalajara, Karla Planter, destacó que la labor periodística debe ser optimista, no desde un optimismo absurdo, sino como una apuesta a la esperanza y a la construcción de una realidad distinta. “El periodismo es una especie de resistencia frente a la barbarie, frente a lo inhumano y es una apuesta justamente a la civilización, a pensarnos como humanidad y a creer que es posible vivir de distintas maneras”, indicó.

Enfatizó que el encuentro ofrece un espacio de libertad donde todas las voces pueden dialogar y las diferencias no buscan ser anuladas, sino compren-

didas. “Tenemos que apostarle a eso, y el periodismo juega un papel fundamental para tratar de traducir todo aquello que no se entiende. Aprovechen este espacio para debatir, para cuestionar, para increpar, sean rebeldes, sigan escribiendo y dialogando”, agregó. Laura Morales Estrada, Coordinadora General de Comunicación Social de la UdeG, subrayó que el EIP está pensado para atender las inquietudes de los estudiantes y acercarlos a periodistas con experiencia. “Cada vez menos jóvenes eligen estudiar periodismo, y no porque hayan dejado de creer en él, sino por la incertidumbre y el miedo que a veces se asocia con este oficio... Por eso existe este encuentro. No para dictar respuestas, sino para detenernos a pensar”, afirmó.

En un contexto de sobreabundancia de información y proliferación de contenidos generados por



inteligencia artificial, se resaltó la importancia de quienes dedican su oficio a hacer preguntas y a interpretar la realidad con atención.

Víctor Ignacio Dávalos, Coordinador de Prensa y Comunicaciones de la UdeG, señaló que el EIP se convierte en un territorio donde

el periodismo puede “volver a respirar”, cuestionar lo dado por hecho y reafirmar su poder para transformar realidades.

IA plantea desafíos

TVMorfosis 2025: debaten sobre el exceso de información digital

La Universidad de Guadalajara (UdeG) inauguró la edición 50 de TVMorfosis, bajo el lema “Infoxicados: el colapso del entendimiento global”, en el marco de la Feria Internacional del Libro de Guadalajara (FIL) 2025. La Rectora General, Karla Planter Pérez, destacó que el encuentro es clave para analizar críticamente la saturación de información que caracteriza a la era digital.

“Vivimos en una era digital donde la saturación de información, lejos, lamentablemente, de aclararnos el panorama, a menudo lo que hace es oscurecerlo. La sobreproducción de contenidos, el contenido de los algoritmos y la irrupción de la inteligencia artificial nos plantean desafíos inéditos que modifican, incluso a cada minuto, nuestra realidad compartida y ponen a prueba la calidad de nuestras democracias”, subrayó.

Gabriel Torres Espinoza, director del Sistema Universitario de Radio, Televisión y Cinema-



tografía (SURTyC), advirtió que entre 50 y 60 por ciento de la población no distingue entre información veraz y engañosa. “Lo que ha pasado es que se ha debilitado la posibilidad de construir consensos sociales basados en hechos. Estamos ante un problema. Al depender de los algoritmos, de las redes sociales, de los canales que segmentan informa-

ción, las distintas audiencias vi- ven realidades diferentes, incluso contradictorias, lo que ha venido erosionando un espacio público global de entendimiento común. De ahí que en TVMorfosis hablemos en esta ocasión de ‘Infoxicados: el colapso del entendimiento global’”, enfatizó.

Alexandra Falla Zerrate, presidenta de la Asociación de

ferente internacional y en un espacio obligado de debate, pero también en una fuente de producción editorial que permite un aporte muy importante”, expresó.

El Secretario General de Gobierno de Jalisco, Salvador Zamora, subrayó la importancia de espacios como este para fomentar un consumo responsable y crítico de la información. “Hoy enfrentamos un reto global, la saturación de información, que lejos de acercarnos, en ocasiones nos confunde y nos polariza, afectando desde luego nuestra comprensión de la realidad en que vivimos. Celebramos la creación de este tipo de espacios que nos dan herramientas para navegar con responsabilidad y sentido crítico en la era digital”, aseguró.

Durante los días 4 y 5 de diciembre, especialistas debatirán sobre los efectos del exceso de información en plataformas digitales y su impacto en la toma de decisiones de las audiencias.

Duplicar cobertura y electrificar flota, el objetivo

Presentan Plan Maestro MiBici para el AMG

El Instituto de Planeación y Gestión del Desarrollo (Imeplan) presentó el Plan Maestro MiBici, un proyecto integral que busca duplicar la cobertura del sistema de bicicletas públicas en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG), electrificar el 50% de la flota para 2030 y expandir el servicio a municipios alejados del polígono central. La propuesta, desarrollada con apoyo del programa Euroclima de la Unión Europea a través de FIAP, fue dada a conocer ante autoridades estatales y municipales, sociedad civil y académicos.

Patricia Martínez Barba, directora del Imeplan, explicó que el plan constituye el punto de partida para dar los siguientes pasos en la evolución financiera y operativa del sistema. "El planteamiento que presentamos nos permite tomar decisiones con evidencia nueva, con diagnóstico de género y con todos los aprendizajes acumulados de usuarios e implementadores en una década de operación. Aquí empieza la siguiente etapa", explicó.

El documento incluye estudios de demanda, análisis costo-beneficio, valoración de marca



y modelos financieros, que sustentan las nueve propuestas estratégicas y 17 acciones planteadas.

Entre las principales medidas se contempla duplicar la cobertura del sistema para 2030 y llegar a 215 kilómetros cuadrados en 2040, así como electrificar la mitad de la flota en la próxima década. Martínez Barba detalló que la expansión será gradual: "La proyección al año 2030 es que

podamos llegar a colonias como San Andrés, Del Fresno, La Calma, consolidar la zona Minerva, Providencia, Puerta del Bosque o La Consti. Y hacia el 2040 estamos considerando acercarnos al Periférico, como en Santa Margarita, Santa Cecilia, Rancho Nuevo o Parque Metropolitano".

Karina Hermosillo, Coordinadora General Estratégica de Gestión del Territorio, destacó que "este

Plan Maestro tiene un valor que va más allá de un documento: es una hoja de ruta pública para crecer con orden y con método. Abre nuevas rutas para que el acceso a la bicicleta pública crezca con sentido metropolitano y justicia territorial".

Como parte de la innovación, se presentó MiBici+, programa piloto que iniciará en Tlajomulco en el primer cuatrimestre de 2026, con 34 bicicletas eléctricas, 30 con op-

ción de sillas porta-infantes y cuatro para transportar cargas. René Caro Gómez, titular de Gestión del Territorio de Tlajomulco, explicó que "es una apuesta que atendemos con todos los beneficios que nos dan este tipo de bicicletas sobre las distancias y para las infancias. Nos parece muy importante llegar a otras poblaciones".

El programa MiBici+ permitirá rentas semanales, uso sin anclaje gracias a GPS y candados inteligentes, y fomentará la inclusión familiar. Martínez Barba subrayó que "la idea de este programa es que podamos pilotarlo para entender qué tenemos que calibrar, dónde mejorar, para ver si esta es la forma de resolver la cobertura en los municipios". Antonio Martín del Campo, administrador general de la AMIM, aseguró que "me comprometo a tomar este estudio para impulsar el crecimiento bajo la gran responsabilidad que tenemos en los próximos años".

El Plan Maestro MiBici y el programa MiBici+ incorporan un enfoque de género transversal, al reconocer que la movilidad no es neutral y que la expansión del sistema debe atender necesidades diversas de la población.

Juicio de Amparo

Suspenden construcción de 17 mil viviendas en Valle de los Molinos

El Gobierno de Jalisco, a través de la Procuraduría Estatal de Protección al Ambiente (Proepa), obtuvo la suspensión provisional de la construcción de hasta 17 mil viviendas en el fraccionamiento Valle de los Molinos, al norte de Zapopan, tras interponer un juicio de amparo en defensa del medio ambiente y los intereses de la sociedad jalisciense. La medida surge luego de una sentencia de la Sexta Sala Unitaria del Tribunal de Justicia Administrativa y de la instrucción del Gobernador Pablo Lemus Navarro de proteger la zona.

Inicialmente, el Juzgado Octavo de Distrito en Materia Administrativa desechó el juicio, pero tras ganar dos medios de impugnación ante Tribunales Colegiados de Distrito, Proepa consiguió la suspensión, que impide emitir dictámenes de trazo, usos de suelo o licencias de construcción,

así como cualquier visto bueno en materia ambiental que permitiese urbanizar cerca de 100 hectáreas situadas en el corredor de la Carretera a Colotlán. Además, cualquier permiso ya emitido no podrá ejecutarse y se adoptarán medidas para impedir desalmes, construcción o actividades que afecten el suelo del predio.

El Gobernador Pablo Lemus Navarro enfatizó que la urbanización proyectada en los linderos del Bosque El Nixticuil afectaría la movilidad y el medio ambiente del norte de Zapopan, por lo que "en todo momento acompaña la estrategia jurídica que ha derivado en la suspensión de toda actividad constructiva, una decisión histórica a nivel nacional". El terreno, clasificado por el municipio como Área de Conservación Ecológica, se encuentra fuera del polígono de crecimiento urbano contemplado en los planes de

ordenamiento territorial y constituye un punto clave de recarga hídrica y pulmón verde del Área Metropolitana de Guadalajara.

Gracias a esta acción, Zapopan deberá negar los permisos

de urbanización previamente requeridos por la Sexta Sala. Por medio de un comunicado, las autoridades estatales y municipales reiteraron su compromiso de continuar con la defensa de esta

área ecológica mediante acciones de litigio estratégico, con el objetivo de proteger los ecosistemas, controlar la contaminación y contribuir a la mitigación de los efectos del cambio climático.



En Lomas del Sur

Tlajomulco acelera construcción de su primer Bosque Urbano

El municipio de Tlajomulco dio un paso significativo hacia la creación de su primer Bosque Urbano, un proyecto que, de acuerdo con las autoridades, transformará la vida comunitaria en Lomas del Sur. El presidente municipal, Gerardo Quirino Velázquez Chávez, encabezó un recorrido de supervisión en la zona donde se construye este espacio, que registra ya un 50 por ciento de avance y que, aseguró, responde a una demanda histórica con impacto recreativo, ambiental, deportivo y social. "El Parque Metropolitano del sur de la ciudad, donde vamos a poder invitar a las familias a que vengan a divertirse, a pasar tardes en contacto con la naturaleza, a poder hacer ejercicio, esparcimiento, distintas actividades", afirmó. Recordó además el compromiso con la construcción de una pista de atletismo "con su tartán y como debe de ser, para que los atletas se motiven", así como la instalación de canchas deportivas que refuerzen el crecimiento de Tlajomulco como referente en atletismo.

El proyecto, diseñado como un parque metropolitano, integra infraestructura para todas

las edades y prioriza la convivencia familiar. Contempla una explanada de ingreso, áreas de encuentro, un aula de usos múltiples, huerto comunitario, sanitarios, administración, estacionamiento, cancha de fútbol profesional, pista de atletismo, canchas multiusos y de pádel, así como un skatepark, zona de calistenia, juegos infantiles, senderos, miradores y un corredor natural que aprovechará el entorno del arroyo.

El director de Obras Públicas, Celso de Jesús Álvarez Solórzano, detalló que la primera etapa concluirá en enero e incluirá

canchas deportivas para diversas disciplinas. Enfatizó que el valor central radica en el bosque en su conjunto y en su capacidad para convertirse en un nuevo punto de encuentro para la comunidad.

Durante la supervisión, el alcalde subrayó que el Bosque Urbano es una apuesta a largo plazo y no solo una obra de infraestructura. Destacó que está pensado para fortalecer el sentido de comunidad y ofrecer un espacio seguro para que niñas, niños, jóvenes y familias convivan, entrenen y disfruten de un entorno natural.



La nueva mesa del casino donde juega Donald Trump esta semana tiene tres puntas: Estados Unidos, Honduras y Venezuela. Sin embargo, no tenemos certeza de todas las características de la mesa, tampoco si le debemos agregar o quitar alguna punta. Así de cambiante ha sido el primer año del gobierno trumpiano donde el juego político se ha montado lo mismo sobre una mesa de blackjack, baccarat, dados, sic bo o Texas hold'em.

La nueva mesa del casinero republicano no queda tan clara y ha comenzado a generar incertidumbre en varios miembros de la clase política estadounidense. Iniciando la semana, el jefe de la Casa Blanca llamó a su gabinete de seguridad nacional para discutir los próximos pasos de su campaña para forzar el cambio de régimen en Venezuela; aunque también se filtró que mantuvo una llamada telefónica con Nicolás Maduro en "buenos términos". Sin embargo, el presidente ha tenido que enfrentar crecientes preocupaciones entre sus aliados políticos sobre la legalidad y propósitos de las operaciones militares en el Caribe. La misma representante re-

publicana, Marjorie Taylor Green, lanzó un fuerte llamado al presidente: "Componga lo del seguro médico. No busque un cambio de régimen en Venezuela".

Montado en su "lucha contra los narcogobiernos" y en un total contrasentido, Trump indultó al expresidente hondureño, Juan Orlando Hernández, declarado culpable en 2024 por participar en el traslado de 400 toneladas de cocaína a Estados Unidos, lo que encendió focos rojos entre algunos de sus correligionarios. El senador republicano, Bill Cassidy, lanzó una pertinente pregunta: "¿Por qué indultaríamos (a Hernández) y por otro lado perseguimos a Nicolás Maduro por traficar drogas a Estados Unidos?". En la mente de los legisladores pesa el recuerdo de olas migratorias a consecuencia de las aventuras bélicas de Estados Unidos en América Latina.

A pesar de todo ello, Trump insiste en sacar del Palacio de Miraflores a Nicolás Maduro, e instalar un régimen "amigo" en Honduras. La fórmula para el país centroamericano que llevó a cabo elecciones presidenciales el fin de semana para decidir quién tomará las riendas de esa nación



Restablece su operación

Retiran todo el lirio en la Presa El Durazno

El Gobierno de Jalisco concluyó el retiro total de maleza acuática en la Presa El Durazno, en Tepatitlán de Morelos, donde la presencia de lirio había afectado la potabilización y la calidad del agua. La intervención, realizada por la Comisión Estatal del Agua (CEA) a solicitud de Agua y Saneamiento de Tepatitlán (ASTEPA), puso fin a una problemática que, hasta el 7 de octubre, cubría el 88.5 por ciento del embalse –13.7 hectáreas– e impedía la correcta extracción del recurso. Tras siete semanas de trabajos con maquinaria especializada como excavadoras de

brazo largo, cosechadoras de lirio y una draga Watermaster, la presa recuperó por completo su espejo de agua y sus condiciones de operación.

Mario López Pérez, Director General de la CEA, señaló que este tipo de intervenciones se realizan también en otros puntos del estado para fortalecer el suministro y la seguridad hídrica. "Es una labor que la CEA está ejecutando en varios cuerpos de agua del estado a petición de los alcaldes que buscan sanear el agua, evitar las inundaciones, proteger la salud pública y mejorar el entorno en beneficio de quienes ahí viven", expresó.

PEDALEANDO

Eduardo González Velázquez



quiero

Triángulo EU-Honduras-Venezuela

Los tiempos, las estrategias y las amenazas de Donald Trump cambian día a día. Nuevos enemigos, abandono de adversarios, nuevos amigos, pérdida de socios. Ora dentro de Estados Unidos, ora fuera de nuestro vecino del Norte; ora con los republicanos, ora con los demócratas, lo mismo en la Cámara Baja que en el Senado. Todos son susceptibles de amor y odio, incluso lo pueden ser a la vez. Nadie sabe cómo caerán los dados lanzados cada mañana por el inquilino de la Casa Blanca. Peor aún, pocos saben si serán convocados a la partida de póquer o verán trabajar de lejos al tallador.

Luego de la presidenta, Xiomara Castro, quien llegó al poder en 2021, más de una década después del golpe de Estado contra su esposo, Manuel Zelaya, es la misma que la puesta en marcha en las pasadas elecciones de Argentina, donde Trump amenazó con soltar del brazo al gobierno de Javier Milei en caso de que la izquierda ganara las elecciones.

En ese contexto fueron a las urnas los tres principales candidatos, la oficialista Rixi Moncada del Partido Libertad y Refundación (Libre), el empresario Nasry "Tito" Asfura, exalcalde de Tegucigalpa de Partido Nacional apoyado por Washington, y el animador de televisión Salvador Nasralla del Partido Liberal. Aunque los resultados definitivos no se han entregado, lo que es irreversible con las cifras disponibles hasta ahora, es que una abrumadora mayoría de los hondureños se decantó por los candidatos de derecha y ultraderecha.

Así, con ires y venires, dichos y contradichos, reculando y avanzando, con dudas y certezas cierra la semana Donald Trump; ya veremos qué forma tendrá la nueva mesa de juego utilizada en los días siguientes.

“El dibujo me ayudó a conectar con mis hijas y mis sentimientos”

Bernardo Fernández, BEF, recibe homenaje por 35 años de trayectoria en la FIL 2025

Durante la inauguración del Salón del Cómic y la Novela Gráfica en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, Bernardo Fernández, BEF, fue homenajeado por sus 35 años de trayectoria como escritor e ilustrador. Acompañado de Jis, Trino e Idalia Candelas, BEF recibió el reconocimiento entre aplausos y muestras de cariño de los asistentes, quienes llenaron el foro hasta sus límites. “En mayo me hicieron un homenaje, y lo primero que pensé es que me estaban matando en vida”, bromeó, para luego agregar que su terapeuta lo ayudó a “encontrar el piso: te quejabas cuando nadie te hacía caso y cuando lo hacen, no te gusta”.

El homenaje coincidió con la visita de estudiantes a la FIL, quienes tuvieron la oportunidad de acercarse al mundo del cómic y la novela gráfica, con actividades que incluyen exhibiciones internacionales, concursos, talleres y más de 60 stands especializados. BEF



reconoció a quienes influyeron en su formación: figuras clásicas como Astérix y Obélix, “san Rius”, y a sus colegas Trino y Jis, así como a Idalia, representante de la nueva generación de ilustradores. “Yo pensé que eras más joven”, bromeó Jis, destaca-

cando que acudió a la FIL especialmente para el homenaje.

Bernardo también reflexionó sobre su trabajo: “Tengo lectores distintos, porque los que conocen mi faceta monera no saben de mi pluma narradora, y viceversa”. Co-

mentó que su decisión de publicar en prosa o en cómic ha evolucionado: “Antes tomaba la decisión por la longitud de la historia, pero ahora depende de una intuición que no sé muy bien cómo definir. En ‘Habla María’, el dibujo me ayu-

dó a conectar con mis hijas y mis sentimientos; y ‘El llanto del aire’ empezó como cómic hace 20 años y mutó a prosa”, anunció, señalando que esta obra se convertirá en una trilogía de mil páginas.

Trino resaltó la pasión compartida con Guillermo del Toro por Frankenstein y la calidad de los personajes de BEF, mientras Jis elogió su bondad: “BEF es amable porque tiene bondad, y cuando lo conoces, lo amas”. El escritor también destacó su persistencia y los apoyos recibidos: “Mis únicos méritos han sido aprovechar mis privilegios y ser necio... No llegué solo”, dijo, mencionando a su madre, su padre, una tía y el ilustrador Helio Flores, así como a sus hijas y su pareja. Finalmente celebró que el cómic tenga ahora un espacio propio en la FIL y que los lectores y críticos sigan impulsándolo a crear: “a mis haters, que me muestran el lugar donde no quiero estar”.

Este viernes en Foro FIL

Rigoberta Bandini llevará su pop irreverente a la Feria del Libro

La artista española Rigoberta Bandini, conocida por éxitos como “Ay, mamá” y “Jesucrista superstar”, se presentará el viernes 5 de diciembre en la Feria Internacional

del Libro de Guadalajara (FIL) para ofrecer un espectáculo que combina música, performance, humor y sensibilidad. Durante la rueda de prensa previa, Bandini recordó que

su trayectoria ha sido sorprendente incluso para ella misma. “Todavía para mí es inverosímil. El primer single lo saqué en pandemia, dos semanas antes de que nos confi-

naran en Barcelona, y estaba embarazada, confinada, todo estaba muy en contra como para que un proyecto musical floreciera”, relató.

La cantante explicó que tras el confinamiento comenzaron las solicitudes de conciertos, y desde entonces su proyecto musical ha crecido hasta convertirse en un espacio donde confluyen sus facetas de actriz, escritora y directora de escena. “Mi formación es de arte dramático, y siempre he escrito mucho. Creo que todas las cosas que he ido haciendo en la vida me han ido formando, y en este proyecto todas florecen mucho: la parte de directora de escena que he disfrutado muchos años, dirigir teatro, escribirlo, pues también se ve en el show”, comentó. Asimismo, destacó la importancia de sus canciones como un canal de expresión personal: “Hay muchas canciones que son casi como ir al psicólogo; hay veces que pienso en una historia,

en un personaje, en una imagen, una historia que no está tan cerca a mi vida, pero me divierte y me inspira para escribir algo nuevo”.

Bandini también reflexionó sobre la presencia femenina en la música: “Ya se ha ganado algo de terreno porque ya son muchas mujeres expresando cosas, pero cuando toda la parte de detrás, que también es la que crea, se llene de mujeres, habrá un cambio real”, señaló. Respecto a su presentación en el Foro FIL, la cantante expresó su entusiasmo por representar a Barcelona en un espacio que considera único por su mezcla de disciplinas artísticas: “Es un orgullo representar a Barcelona en este espacio. Mañana, quienes asistan, pueden esperar un show con emoción, diversión y conexión”. Su espectáculo promete ser una noche de pop irreverente, con la sensibilidad y el humor que caracterizan a la artista.



Diario

antena
noticias

www.antenanoticias.com.mx



OPINIÓN

REFLEXIONES
DESDE
SAN LÁZARO

Marcela Michel López

quiero



AL BUEN
ENTENDEDOR

Jonás

quiero



Encuéntralo en quierotv.mx/opinión

CONTACTO VENTAS:

33 14 17 89 78

adrianaromogarcia@gmail.com

Acércate
UNA NOVELA DE DESCUENTOS

75%
en multas
y recargos
de predial y agua

50%
en multas
de movilidad
municipal

tuco SiempreCerca

*Del 15 de noviembre al 19 de diciembre